

AHORRO INTERNO FAVORABLE

Xalapa registra métricas de deuda favorables

Además, el municipio tiene liquidez elevada y un pasivo circulante muy bajo: Fitch Ratings.

Ariel Méndez 15 de noviembre de 2018, 00:5

La baja deuda directa de largo plazo y una sostenibilidad fuerte fueron los factores para que Fitch Ratings ratificara la calificación de “A+(mex)” a la calidad crediticia del municipio de Xalapa, Veracruz. La perspectiva se mantuvo Estable.

“Además, el municipio tiene liquidez elevada y un pasivo circulante muy bajo. Asimismo, se fundamenta en el ahorro interno favorable y creciente durante el periodo de análisis y que no cuenta con contingencias en materia de jubilaciones y pensiones”, explica Fitch en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

El endeudamiento directo de Xalapa se considera muy bajo, en relación con su capacidad financiera. Al 31 de diciembre del 2017, la deuda directa de largo plazo ascendió a 95.1 millones de pesos, que representa 0.08 veces los Ingresos Fiscales Ordinarios, lo que compara favorablemente con la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF) de 0.21 veces.

La sostenibilidad de la deuda es fuerte. El servicio de la deuda directa de largo plazo fue de 16.5% del ahorro interno, mientras que la mediana del GMF es de 27.4 por ciento. Por ello la calificadora estima que Xalapa podría disponer de un financiamiento de alrededor de 50 millones de pesos en el 2019.

“Xalapa presenta una política de endeudamiento prudente, aunque restringida por las políticas de contingencia nulas. La política de pago de proveedores se realiza de forma directa, sin el empleo de cadenas productivas y no hace uso de créditos de corto plazo. El pago de la deuda directa a largo plazo se realiza mediante la figura de un fideicomiso de administración y fuente de pago, lo que reduce el riesgo crediticio”, indica la agencia.

Tendencia alta

Fitch afirma que la posición de liquidez del municipio es fuerte, la cual se ha mantenido alta, mientras el pasivo circulante, muy bajo. En el 2013 el pasivo circulante ascendió a 24.3 millones de pesos y representó ocho días de gasto primario. Para el 2017 este pasivo totalizó 39.9 millones o el equivalente a nueve días de gasto primario.

La fortaleza recaudatoria es limitada y aún compara desfavorablemente con la mediana del GMF, ya que la proporción de ingresos propios a totales es de 18.1% al cierre del 2017 y la del GMF es 25.1 por ciento.

“En el 2017, los ingresos propios crecieron 10.8% y totalizaron 269 millones de pesos; observaron una tasa media anual de crecimiento en el periodo del 2013 al 2017 de 6.2%, impulsada por un crecimiento importante en la recaudación”, detalla la calificadora.

Las participaciones de Xalapa ascendieron a 575.1 millones de pesos, 8.3% más que en el 2016.